

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

LOTERÍA NACIONAL.

En la Adm. de Loterías de esta ciudad **HAY BILLETES** del Sorteo Extraordinario que se ha de celebrar el 23 de Diciembre próximo.

Seccion local.

A pesar de nuestras repetidas advertencias, los agentes municipales no se cuidan de perseguir á los muchachos que juegan por las calles á la tala ó *escampilla*. Ayer sin ir mas lejos, en la calle del Mercado y frente á la misma Casa Consistorial vimos á varios muchachos divirtiéndose con tan reprehensible juego, sin que ninguno de los dependientes del municipio, no obstante lo público del sitio, les interrumpiera en su diversion. No nos cansaremos, por lo tanto, de repetir, á causa de lo espuesto que se halla el público á sufrir sus consecuencias, que debe ponerse una dura correccion á este abuso, advirtiendo al Jefe de municipales, ya que sus subordinados no parecen dispuestos á oír nuestras quejas, que dé las oportunas órdenes, á fin de poner coto á esta mala costumbre. Escusamos añadir que la calle de San Mauro sigue siendo el centro de semejante pasatiempo.

Tambien en la rambla del Tosal, junto al grupo de edificios de Espinós, viuda de Abad y otros, bajo el puente de Penáguila, se ha convertido por algunas cuadrillas de muchachos en centro de sus hazañas, de las que son víctimas los edificios referidos, á los cuales echan piedras que si bien no han ocasionado hasta ahora afortunadamente las desgracias que son presumibles, en cambio no dejan cristal entero ni teja sana en aquel grupo de máquinas, poniendo en peligro las personas que en las mismas habitan y las que por aquellos lugares tienen precision de transitar.

Nuestro paisano y amigo D. Roman Victoria se ha graduado en la Universidad de Valencia, de licenciado en Medicina y Cirujia.

Enviamos nuestra enhorabuena al nuevo adepto de Esculapio.

Esta noche, despues de las oraciones, dará una conferencia en el Círculo católico de obreros, el elocuente orador Dr. don Jaime Pajaron y Ripoll, arcipreste de Santa Maria.

Nuestro conciudadano D. José Sempere Morales, ha establecido en Valencia una gran fábrica de muebles de madera curvada, sistema alemán, movida al vapor.

Siempre el genio industrial de nuestros paisanos se demuestra donde quiera que estén.

Ha sido nombrado provisor, vicario general y gobernador eclesiástico del obispado de Orihuela, el Dr. D. Isidoro Ferrando, canónigo, dignidad chantre de aquella iglesia catedral.

Esta noche se verificará en el teatro principal una solemnidad literaria á la memoria del esclarecido y eminente poeta D. Juan Eugenio Hartzenbusch, poniéndose en escena el grandioso drama trágico del propio autor, *Los amantes de Teruel* y dándose fin al espectáculo con un divertido fin de fiesta.

Para mañana, á beneficio del público, se pondrá en escena el drama de aparato titulado *La Jota Aragonesa*.

No hay indicios de cambio de tiempo, siguiendo éste bonancible.

La temperatura máxima ayer fué de 13°6 y la mínima de 4°2. A las 9 de la mañana el calor era de 7°5; de 12°9 a la una de la tarde, y de 8°6 á las seis de la misma.

La presión barométrica á las horas indicadas, fué respectivamente de 764.763 y 762.5 mm.

El viento continua con direccion S. O.

En prueba de nuestra imparcialidad, damos cabida al siguiente comunicado en el que su autor se permite decir que hemos sorprendido la buena fé del público. **EL SERPIS** no sorprende la buena fé de nadie y el comunicante ha obrado muy de ligero al hacer tal afirmacion: **EL SERPIS** ha elogiado por creerlo justo, un establecimiento que honra á Alcoy, y al hacerlo elogió á los jefes del mismo sin mas pormenores, pues no tenía que ir á averiguar quienes eran los oficiales que hicieron los trabajos expuestos en casa los Sres. Perez y Admetlla. En cuanto al fundamento de lo que el Sr. Miralles afirma, no somos nosotros los encargados de contestar, si diremos respecto á la oportunidad de su reclamacion, que con igual derecho podían hacerla todos los oficiales del establecimiento aludido, y sin embargo, no hacen. Esto vá en cuestion de carácter.

REMITIDO.

He leído con mucha sorpresa en **EL SERPIS** correspondiente al dia 8 del que rige núm. 776, una laudatoria y rimbombante gacetilla en la que se tributan grandes elogios al inteligente tapicero Sr. Admetlla que ha venido de Paris.

Conste y sepa el ilustrado público alcoyano, que han sorprendido su buena fé, pues todas las sillas de muestra existentes en casa el Sr. Perez, las ha tapizado solamente el que suscribe sin la competente cooperacion ni el concurso del aventajado Sr. Admetlla.

Evaristo Miralles.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 10 de Diciembre.

El cuidado con que atiende S. M. el Rey á cuanto al ejército se refiere, se demostró ayer una vez mas acudiendo á Guadalajara para presenciar los trabajos y estudios prácticos de la Escuela de Ingenieros.

Durante el almuerzo en dicha poblacion y contestando al brindis del general Trillo S. M. el Rey pronunció un discurso muy sensato sobre la importancia que tiene el ejército en las naciones modernas como garantia de orden interior y de la dignidad de la patria en el exterior.

La asiduidad con que asiste D. Alfonso á todos los actos de esta clase, demuestra su deseo de conocer prácticamente las necesidades del ejército y de enterarse del estado de instruccion en que se encuentran cada una de las armas.

No es muy del agrado de algunos partidos esta intimidad de relaciones entre el Rey y el ejército, pero por igual razon la ven con beneplácito cuantos desean que se afiancen las instituciones.

Cuando salió hace pocos dias de Madrid el general Serrano, creyó todo el mundo

y anunciaron todos los periódicos que pasaría una larga temporada fuera de la Corte. Ayer mañana casi al mismo tiempo que S. M. el Rey partía para Guadalajara, llegaba á Madrid el duque de la Torre.

Creo, como indican algunos diarios, que el motivo principal de este viaje lo constituyen asuntos particulares; pero pudiera suponerse que alguna relacion tiene con estos asuntos la política, al saber que una de las primeras visitas hechas por el duque de la Torre poco despues de llegar á esta capital, fué al Sr Sagasta con quien celebró una larga conferencia.

No ha dejado de llamar la atencion esta conferencia, por ser público y notorio el estudiado alejamiento en que el duque de la Torre tiene respecto de todos los partidos incluso el fusionista.

Ya que por haberse opuesto el señor Balaguer, ocultando cuidadosamente el dia de su llegada á Madrid, no ha podido verificarse la manifestacion que preparaban los miembros del comité constitucional de esta provincia, estos que á toda costa quieren manifestar su adhesion á las declaraciones avanzadas que ha hecho el orador catalán en sus últimos discursos, proyectan ahora darle una serenata con la mejor orquesta de Madrid.

No es la temperatura muy propicia á esta clase de agasajos, pero creo que menos propicio ha de ser el Sr. Sagasta que procura no dar motivos de queja á sus compañeros los centralistas y campistas del Directorio.

Se positivamente á pesar de las afirmaciones de algunos periódicos, que el gobierno no ha pensado en dividir en dos periodos la próxima legislatura y que no se interrumpirán las sesiones.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Nemesio mr.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Lucía vg. y mr.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Solemnes obsequios por la Asociacion de la Felicitacion Sabatina, á Maria Inmaculada. A las 7 de la mañana misa de comunión general. A las 9 se descubrirá á S. D. M. y se cantará á toda orquesta, la misa del maestro Diabelli y será el orador, el Dr. D. Francisco Navarro Cura de S. Mauro. Por la tarde á las 4 espuesto S. D. M. se rezará el rosario á continuacion el sermón, á cargo de D. Carmelo Martinez, Pbro, luego se cantará la Felicitacion solemne, las Ave-Maria y una salve á toda orquesta, dando fin con la Reserva del Santísimo Sacramento.

Parroquia de S. Mauro.—A los 9 misa conventual y por la tarde novena y sermón, á cargo del Dr. D. Francisco Navarro, cura de la misma.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—A las 7 misa de Comunión por la T. O. del Carmen y Congregacion de Hijas de Maria y Santa Teresa de Jesús. Por la tarde á las 3 ejercicio con el Sr. espuesto y sermón, por don Miguel Vilaplana Pbro.

Para mañana.

Parroquia de Sta. Maria.—A las 9 se cantará un solemne aniversario por los difuntos de la Asociacion Sabatina. Al anochecer Felicitacion. Todos los dias hasta el miércoles se celebrará á la misma hora.

Iglesia de S. Agustin.—A las 9 solemne funcion en honor de Sta. Lucía á espensas del Gremio de Fabricantes de Papel con misa mayor á toda orquesta y sermón á

cargo del Dr. D. Francisco Navarro, curado S. Mauro.

Avisos de corporaciones.

SOCIEDAD ANÓNIMA

Neptuno.

Aguas artesianas.

El Consejo de administracion que tengo el honor de presidir, en sesion de 30 del pasado Noviembre y en uso de las facultades que le atribuye el art. 12 de los Estatutos de la Comp^a, ha acordado se haga efectivo el pago del quinto dividiendo en el plazo de ocho dias á contar desde mañana.

Los señores poseedores de acciones se servirán verificar el abono dentro del periodo de tiempo espresado en casa de tesorero de la sociedad, D. José Soler Quilis con presentacion de las acciones referidas para suscribir en ellas el oportuno recibo.

Alcoy 9 Diciembre 1880.

EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION
Luis Perez Juliá.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy domingo 12 Diciembre.—El drama en 4 actos,

LOS AMANTES DE TERUEL.

Y un divertido fin de fiesta.

Entrada 2rs.

A las 8.

Para mañana el drama en 3 actos.

LA JOTA ARAGONESA.

Dando fin con una pieza.

Entrada 1 real.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Londres 10

El «Times», en su edicion de hoy, dice que las grandes potencias discuten en este momento con la mayor actividad un proyecto, segun el cual, se constituiria la Europa en supremo tribunal arbitral para decidir las diferencias pendientes entre Turquia y Grecia.

Al efecto se empezaria por oír á cada una de las partes; despues se reunirían los representantes de las potencias, deliberarian sobre los puntos tratados y darian una sentencia inapelable, decidiendo la mayoria de votos.

Añade el «Times», que los gobiernos otomano y helénico han aceptado de antemano este medio para resolver las cuestiones que los dividen.

El «Times» asegura que la mayor parte de las potencias se muestran favorables al indicado proyecto.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 11 Diciembre.

Ha llegado á Cádiz el vapor correo de la Habana.

Se ha fijado el martes próximo para la marcha de los Reyes á Sevilla.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 22-05.

Subasta.

A voluntad de su dueño se venderá en publica subasta extrajudicial, el dia 18 del actual, de 10 á 12 de su mañana en la Notaria de D. Manuel Fabregat y Martin, sita en la calle de San José, número 20 una casa situada en el poblado de esta ciudad, calle de S. Blas, número 16 antiguo y 14 moderno, lindante por la derecha con casa de los herederos de don Tomás Llorca, por la izquierda con la calle del Carmen á la que hace esquina, y por espaldas con el horno de pan-cocer de los herederos de D. José Gisbert y Colomer; cuyo remate no tendrá efecto si no cubre el valor de 17.000 pesetas.

Los títulos de pertenencia y el pliego de condiciones estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario.

Alcoy 10 de Diciembre de 1880.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Modas. Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñón.)
Constructor de cajas carton. D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carle.)	Sombrerías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Farmacias. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6, (Suceso de Anillo.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. crenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)	
La Valenciana. PRIMITIVA FERRERÍA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO. 5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar a sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Estrangero, el completo surtido de géneros propios para la estación de invierno, y entre ellos están: Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 a 14 rs. vara. Completo surtido de adornos para vestidos, altas novelades, desde 6 a 32 rs. vara. Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores. Granadinas lisas y labradas. Velos para mantillas desde 5 a 100 rs. uno. Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos. Bufandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello. Zarazas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos. Mantiles, Servilletas y Toallas. Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas-cadas. Guindas y Mallorcas. Pañuelos de merino bordados y de la China, gran colección. Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas. Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad. Lienzos de Rentería y Coutray para almohadas. Cortes de Sábanas de hilo, todo un ancho, de 40 a 160 rs. Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 a 120 rs. una.

Importante para los caballeros.
De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 a 84 rs. vara: además un completo surtido de cortes pantalon, desde 34 a 140 rs. uno, como también Tricots, Elasticotines, Tupelines, odo a precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito esclusivo, los cuales se espenden desde 7 rs. botella en adelante. También se ha recibido Cerveza de la marca Paleale a 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana, a 12 rs. tarro.

VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administración darán razon.

PETROLEO EN CAJAS refinado en América.

Caja 98 rs.—Cántaro 30 rs.—Micheta 16 cuartos.

PETROLEO EN BARRILES refinado en España.

Cántaro 30 rs.—Micheta 2 rs. Droguería del Moro, calle del Mercado, 2.

AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se espenden a los siguientes precios.
Pedro Jimenez. 12 reales botella
Moscatel. 10 " "
Málaga seco. 10 " "
Jerez id. 10 " "

También se han recibido licores del país y extranjeros que se espenden a precios sumamente económicos.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por día. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.
Precio 2 rs. el paquete.
DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

ACEITES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:
Clase superior secante para la estampación de purpurinas a 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color. a 14 " "
Id. tintas negras. a 13.50 " "
Despacho. S. Nicolás 1. BÓTICA.

POMADA DE MARTIN.

Alcañiz 22 de Junio de 1872.—Muy Sr. mio y apreciado señor Martin: Por la del Sr Pauper verá V. que una niña baldada dos años hacia, con 8 botes ha quedado buena; otra tenia la cabeza llena de tiña y de herpes, tambien está buena; un jóven de 38 años de edad y 3 años con muletas, las ha abandonado; una señora con los brazos inútiles y piernas encorvadas llena de tumores, con 9 botes, está buena de los brazos y sigue bien de las piernas; un niño con un tumor en una rodilla, 19 meses hacia, y con un solo bote está sano; un caballero (Don Pedro Medina) todo su cuerpo cubierto de llagas, con anginas é inflamación de boca, con pocas unturas vá muy bien. Muchos no menciono por no ser molesto, y todos esperan con júbilo su nuevo envío que ruega V. no demore este S. S. Q. S. M. B.—Pedro Mendez.
A 6 rs. bote en las principales farmacias de España; en Alcoy botica del Campanar.

HOSPEDERIA DE LA UNION

El dueño de este establecimiento tiene el honor de anunciar al público en general y a los Sres. Viajeros en particular, que, deseoso de complacer a sus favorecedores, ha introducido importantes mejoras en el mismo, pudiendo desde hoy competir con los establecimientos mas acreditados de su clase.
Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de esta casa.
10—S. Nicolás—10

SOMBRAS.

Magnífico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del día y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea. Acompaña a dicho Album una curiosa invención que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imágen de Ntro. Señor Jesucristo.
Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

Sombras. GUPON. Sombras.

Vale por un ejemplar.

Curacion de las fiebres intermitentes, POR LAS Píldoras Febrífugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.
Depósito al por mayor, farmacia Aguilar. Rambla del Centro, 37, Barcelona.



IMPORTANTE

D. Mariano Gomez, Doctor en Medicina y Cirujia dental, dentista de Cámara y Subinspector del distrito.

Uno de los adelantos de este arte dental que está alcanzando en los Estados Unidos el mas brillante éxito, por superar en todos conceptos a los demás sistemas conocidos hasta el presente, tanto por su ligereza como por su flexibilidad, elegancia y por ser inquebrantables; pues están llamando la atención del mundo civilizado por su perfección y solidez, es el sistema de dentaduras base celuloide.
Dentaduras completas de 40 duros una a 300.
Dientes sueltos de 40 reales uno a 120.
El que padece indigestiones ó no puede comer la mayor parte de los alimentos es porque él quiere.
calle del Mercado 1.

AL CONTADO

Se compraria para los pobres de la Sociedad de San Vicente de Paul, un cabo paten a precio módico, aunque estuviese averiado ó defectuoso.
Dirigirse al corredor D. Fernando Carbonell.

JAIME SEGUÍ SANZ ALCOY.

Comisiones. Consignaciones, Tránsitos. Reespediciones para toda Europa, América é Indias. Trasportes por vias terrestres y marítimas de domicilio a domicilio.
Fletamentos de buques de vela y vapor en el puerto de Alicante.
Combinación con la Gran Compañía Franco-Española de Vapores entre Cete y Alicante para e enbarque de vinos a precios económicos.
Esta casa ofrece a sus numerosos amigos un esmerado servicio para todos los puntos indicados, pues para ello cuenta con sobrados elementos y con sus corresponsales acreditados.
En Alicante, Antonio Carratalá Dessia.
« Barcelona, Puig Navarro y C. » y José Gasset y C.
« Cete, Barolome Rigaut.
« Marsella, Bernex Bourgoigne y C.
Esta casa tambien se encarga de retirar notas de los almacenes de Alicante para entregar en estos domicilios y vice-versa a precios económicos.
Encargado de camionaje para este servicio
Andrés Torregrosa de Alicante.

PASTELES DE CARNE.

Los tan acreditados de las hijas de Peidro a 28 y 24 rs. docena.
Calle S. Juan 3, piso principal.

VERDADERO RETRATO DE

Nuestro Señor Jesucristo.
COPIA EXACTÍSIMA del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.
Esta preciosa lámina, cuya vista impresiona profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vivió a Ntro. Señor Jesucristo.
Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Señor Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

S. I. GUPON. N. I.

Vale por un ejemplar.

NO MAS MANCHAS

La falta de un producto para quitar las manchas en su generalidad, es causa de muchas molestias ya que todas las personas, hasta las mas aseadas, se hallan siempre expuestas a mancharse. De aquí la necesidad notoria y muy sentida en las familias de un específico que reuna las condiciones de eficaz en sus resultados y de fácil uso a la par que económico. A satisfacer dicha necesidad viene el específico

QUITAMANCHAS PETER

cuya grande aceptación en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él. Se usa sin preparación alguna, tal como sale del frasco, y basta frotarse la mancha con un paño, esponja ó cepillo mojado del líquido para que desaparezca aquella sin volver a salir. El específico no deja mal olor, y al usarlo es bueno calentarlo si la mancha es antigua. Exijase el nombre y rúbrica del fabricante en el cuello de las botellas. Se vende en las droguerías y tiendas de comestibles. Para el pormayor dirigirse a la fabrica J. Carreras Ferrer, Cármen, 24, Barcelona.

LA SEMANA.

¡La semana! Esto quiere decir llenar el espacio que se destina en LOS DOMINGOS DE EL SERPIS á relatar los hechos que durante ella han sucedido; esto quiere decir emborronar algunas cuartillas para contar á nuestros lectores en un breve resumen los acontecimientos de estos ocho dias fatales. Pero vamos á ver, ¿aquí que ha pasado? Nada. Sin embargo, la semana ha de escribirse ¿cómo? Si no hay acontecimientos se inventan. Esta situacion nos recuerda el anuncio que hemos observado algunas veces en la seccion de espectáculos de los periódicos madrileños:

«Español. A las 8 y media. No hay funcion.»

Esto es característico en España.

Hay un gran acontecimiento que es el acontecimiento de todas las semanas; es mas que acontecimiento, es el ideal de todos los alcoyanos: el ferro-carril. El es el puente por donde hemos de entrar á la vida de la civilizacion; él es el conducto que ha de dar paso á la atmósfera que respiran los pueblos modernos; él ha de hacer que nuestras costumbres se transformen; él ha de contribuir á que nuestras ideas se modifiquen; él nos ha de elevar á la categoria que hoy nos falta; él nos ha de dar riqueza, bienestar, vida é ilustracion, y, por lo mismo, á él hemos de dedicar nuestra atencion mas preferente, mayor atencion cuando mas probabilidades de realizacion le veamos, mayor preferencia cuando mas motivo de éxito le calculemos, á fin de unir voluntades, animar á nuestros compatriotas é interesar á todos, para que todos contribuyan á realizar ese proyecto que, al par que hade despejar nuestro porvenir, es la obra de nuestra regeneracion. Por eso hoy que vemos iniciado el interés, que los alcoyanos despiertan de su letargo y ahuyentando dudas y desechando temores ¡pueriles é injustos, fijan su mirada en esa gran obra, tan benéfica para sus intereses, hemos de congratularnos, haciendo votos para que no desmayen y saliendo de su marasmo, presten todo su apoyo moral y material á la realizacion de tan utilísimo pensamiento. Si así lo hacen, Dios se lo premie, si no se lo demande.

Quien penetra en un jardín en un dia del mes de Mayo queda estasiado y mudo de admiracion al contemplar los vistosos colores y matices con que la sabia naturaleza sabe vestir el suelo, arrobando nuestros sentidos con la multitud y diversidad de aromas que saturan el ambiente exhalados por mil pintadas y purísimas flores.

Pues el mismo efecto nos produce á nosotros todos los jueves de la semana el hermoso ramillete de pollas que ostentan su belleza en los palcos y butacas de nuestro teatro, figurándonos en ese afortunado dia trasportados á uno de esos lindísimos del mes de las flores en que el aire se respira cargado de aromas y los ojos juguetean con los vistosos paisajes que se presentan á su contemplacion.

Rompe cabezas: ¿En qué se parecen las pollas alcoyanas á la naturaleza? En que solo dejan admirar su hermosura á temporadas.

EL GOMOSO.

Es un tipo especial. Los franceses, nuestros vecinos, le han bautizado con el grácil nombre *gom meux*, es decir *pegajoso*. La propiedad de este nombre es indiscutible.

El *gomoso* no es en todas partes el mismo, pero tiene muchos puntos de contacto.

Un festivo escritor lo describe de esta manera:

«Levántese á las mil, y quien dice á las mil, dice á las dos de la tarde, con el apresuramiento propio del activísimo desocupado que tiene un asunto urgente en Lhardy, en Fornos ó en el Suizo; invierte dos ó tres horas en la fonda ó en el café, promoviendo intrincadas controversias sobre el *Sport*, cuestion importantísima para el porvenir de las naciones y de la cria caballar; pasa despues á ocuparse del último drama nuevo, emitiendo su respetable opinion, apoyada en la autoridad de Rengifo, en cuyas páginas ha adquirido la profunda instruccion literaria de que alardea; habla de nuestros primeros hombres con un desden y condescencion que espantan, y no deja hueso sano ni reputacion intacta, á la infeliz mujer que se atraviesa en el camino de su lengua siempre en movimiento; saca á relucir sus conquistas y sus desafíos; pone en berlina á los papás y á los maridos burlados, y asactea con su fina sátira á los amantes escarnecidos; no perdona la ocasion de ponderar los estrechos y cariñosos lazos que le unen á Lagartijo y Frascuelo, y procura que todos sus oyentes admiren lo universal de su erudicion en *verónicas* ó en *navarras* ó en el pasó de *banderillas*.»

Este es el *gomoso* Madrileño: el *gomoso* de provincias es mas inocente y por lo mismo menos perjudicial. El *gomoso* de provincias, puede confundirse muy bien con el *petimetre* antiguo: se esmera en el vestir; lleva en la cabeza mas grasa que la que emplea la mujer de un obrero para hacer la comida; gasta media pastilla de cosmético en atildarse el bigote, que mochas veces suele ser una mancha casi invisible que lleva sobre el labio superior; lleva corsé para quitarse las imperfecciones del cuerpo, falta, si existe, que no perdona nunca á sus padres; usa corbata con grandes lazos, que parece prendida de un alfiler sobre la solapa de la prenda de cuerpo, pó ajustado de modo que se vean las *formas*, pantalon anchó, anchísimo, para que no se observen los juanetes de los pies cuando son muy pronunciados; sapatito á la inglesa con lazos, y medias de hilo con rayas de colores muy vivos, á fin de enseñarlas al senarse dándose tono de señorito. La camisa suele ser escotada, prefiriendo esta moda, porque así puede enseñar su alabastino seno. ¿Quién no le ha visto alguna vez pasar por su lado con un sombrero monísimo tirado sobre la oreja izquierda, mostrando sobre su preclara frente un artístico rizo de su finísimo pelo?

Es una monada; las niñas le prefieren porque las divierte: los hombres serios y formalotes ya se sabe que las aburren y fastidian. El *gomoso* ademas balaga su amor propio llamándolas bonitas á cada momento ¿y que han de hacer las niñas?... Claro. Así es, que el *gomoso* es un ser afortunadísimo en amores: todas las sonrisas, todas las miradas son para él. Y no puede suceder de otra manera. A no ser una marisabidilla ó doctormela de la legua, ¿cómo han de preferir las muchachas á un jóven de esos que se dan tono de hombres serios y formales? ¿Pues no faltaba mas! Esas posturas interesantes que toma á cada momento; ese modo de andar ligero y acompasado, haciendo cimbrear el cuerpo á uno y otro lado con estudiada gracia; ese cuerpo derecho, arrogante y flexible que ostenta, ¿no han de gustar á las niñas, mas muchísimo mas, que todos esos jóvenes estropajosos y desarrapados que ni se cuidan del modo de vestir, ni del modo de peinarse, ni de pintarse, ni de cepillarse, ni, en una palabra, de agradarlas? Si, hombre, si.

La instruccion, no obstante, del *gomoso*, apesar del tiempo que gasta en su *toilette*, es muy enciclopédica. Háblese de lo que se quiera, él ha de echar su cuarto á espaldas. Para ser *gomoso* es condicion indispensable ser poeta, pero no al estilo de esos poetastros que dan en la mania de hacer versos, si no poeta clásico, poeta de color

subido, como si dijéramos. Hablar de Zorrilla como si se hubiesen tuteado con él; decir que Quintana fue un necio porque no supo mas que cantar á la patria y otras majaderias; burlarse de Lope y Calderon porque no han sabido escribir de manera que sus producciones se representaran en estos tiempos y en los *venideros*, y reirse de Cervantes, á quien llaman grande y génio los que presumen de sabios, porque escribió una obra que es un tejido de falsedades y un cuento ridículo y fastidioso, es cosa corriente en el *gomoso*. En cuanto á los modernos no hay que decir nada; basta hacer constar que el *gomoso* maneja la critica con tal precision y lógica y hace una apología con tanto colorido y verdad, que no hay mas que pedir.

Para conocer el grado de ilustracion que alcanza el *gomoso*, relataré alguna de mis observaciones.

Una noche de este verano último, se sentó á mi lado, en un sitio muy público y concurrido, un ejemplar del tipo que tengo la honra de bosquejar. Me quejaba yo del calor sofocante que hacia, á un amigo que tenia al otro lado, cuando el *gomoso* toma la palabra y dice:

—Para poder librarse de esta temperatura affixante, no hay mejor sitio que el bosque: en la Fuente Roja del Carrascal se pasa magníficamente.

—Cá, hombre, le contestó; para librarse de este calor, solamente se consigue marchándose al polo.

—Al Norte, por supuesto; me repone con viveza.

—O al Sur, aun mejor.

—No; pues si en el Sur hace calor.

—¡Ah! Sí, es verdad, le dije agarrándome al asiento y admirándome y escandalizándome al propio tiempo del aplomo con que lo aseguraba.

—Si, hombre sí, al polo Norte.

Mi amigo se levantó escamado y yo le seguí pensando si mi pollo tendria razon.

A poco nos encontramos detrás de dos lindas muchachitas, que llevaban á sus lados dos adláteres; uno de ellos era el *gomosito del polo*.

—La suerte nos es contraria, le dije á mi amigo; estamos desgraciados esta noche.

—Paciencia, amigo, me contesta.

—Está V. muy elegante con ese vestido nuevo, Rosa, le decia en aquel momento mi *gomoso* á la pollita que cortejaba; con el otro estaba V. muy fea...

No quise oír mas, y escapé corriendo, seguido de mi amigo y pensando en el compromiso de la polla. Despues calculé si este *gomoso*, seria el mismo á quien se refiere el escritor que al principio he citado, que habiendo oido hablar de *lenguas muertas*, bebia los vientos averiguando de corro en corro quien fué el que las mató. Lo creo capaz de averiguarlo.

PABLO GARCIA.

EL COLEGIO DE LA CONCEPCION.

Con noble y generoso impulso y levantado propósito, aunque con modestia, acaso excesiva, fundó hace pocos años nuestro particular y estimado amigo el profesor D. José Blanquer, cuya cabeza ha casi encanecido en la enseñanza, una academia sin pretensiones de ningún género, aunque de trascendencia suma, academia oculta en la sombra, por así decirlo, en la que encuentran apoyo é iban á beber las aguas de la instruccion tantos y tantos jóvenes cuya posicion modesta no les permitía el lujo de concurrir á un establecimiento de importancia, ni las ocupaciones con que ganaban el sustento de su cuerpo, visitar las aulas oficiales en las horas marcadas de antemano para la enseñanza reglamentaria.

¡Laudable institucion la del Sr. Blanquer, destinada á exaltar el talento humilde y á levantar hasta la esfera que le es propia al génio desconocido y oculto entre las

capas menos ilustradas de la sociedad! ¡Pensamiento no solo digno de aplauso sino de admiracion, (por la nobleza de sentimientos y elevacion de miras que denotaba en quien, sacrificando su tiempo y su actividad en aras del bien ageno, repartía en la medida de sus fuerzas el pan del espíritu á los que, con el ánsia de ilustrarse, acudian á su puerta en demanda de un lugar en la mesa de la sabiduria!

Como todo propósito de trascendencia real ó relativa, por mas que se trate de ahogar en reducido espacio, no puede menos, en virtud de la fuerza de expansion, que manifestarse y extenderse, hasta los límites que le corresponden, así la obra del Sr. Blanquer no podia en manera alguna permanecer oculta ni reducida al modesto círculo en que su autor queria conservarla. La fama pública, divulgando poco á poco las excelencias del pensamiento y de los propósitos del Sr. Blanquer, le ha ido captando paulatinamente las simpatias, le ha ido atrayendo mayor número de alumnos cada vez, y le ha obligado por fin á que, dejando á un lado toda preocupacion y toda modestia, se haya determinado á montar un colegio que, si al presente, como todo lo que empieza y se halla sugeto al limitado esfuerzo individual, no puede aun presentarse como modelo, llegará con el tiempo, de seguir soplando para él los vientos de la fortuna que hoy le empujan, á ser un establecimiento capaz de competir con los mejores de su clase, y tal como tal vez en España no exista otro.

El éxito que nos prometemos para el nuevo colegio del Sr. Blanquer, para el Colegio de la Concepcion, que así se titula, se deberá mas que nada á su método de educacion, cuyos extremos se hallan condensados en el lema que ostenta el distintivo de la casa: *Ciencia, moralidad, y trabajo*. En estos tres puntos cardinales se basa la educacion que el Colegio de la Concepcion proporciona, reuniéndolos en armónico consorcio, tal cual corresponde á las tendencias y manera de ser de nuestra moderna sociedad.

Bajo la frase *ciencia*, comprende el señor Blanquer la suma de conocimientos teóricos comprendida en los programas oficiales, adicionada con aquellos otros conocimientos necesarios para el completo desenvolvimiento y desarrollo de la inteligencia. Bajo la frase *moralidad*, á su vez, abarca todos aquellos principios de que el espíritu necesita para formarse y enderezarse por el recto camino de lo que el hombre se debe, á sí mismo, á sus semejantes y al Supremo Hacedor que le dotó de vida y le colmó de beneficios. Y bajo el epígrafe *trabajo*, finalmente, reasume y compendia todo lo que á las artes y al desarrollo material útil se refiere.

Con una educacion de tal naturaleza, se equilibra y reparte por igual el desenvolvimiento del cuerpo y el espíritu, y, al par que los niños y los jóvenes se forman para la ciencia, adquieren los rudimentos mas esenciales de las artes y hasta de los oficios, logrando de tal manera reunir una complejidad de conocimientos conveniente en sumo grado y de gran utilidad en la práctica de la vida.

Estas ligeras indicaciones que llevamos hechas, no sabemos si darán nocion exacta del vasto pensamiento que la mente del Sr. Blanquer acaricia. Para dar una idea completa seria necesario mas tiempo y mas espacio del que podemos disponer, y por eso nos limitamos á esbozar, á diseñar, digámoslo así, á grandes rasgos los trascendentales propósitos del Sr. Director del Colegio de la Concepcion.

La circunstancia de haberse celebrado en la actual semana la festividad de la Inmaculada Concepcion, cuyo nombre ostenta el Colegio que nos ocupa, nos ha parerido que daba ocasion y aspecto de oportunidad á las anteriores consideraciones, que hace tiempo teniamos apuntadas y que damos

á luz, contando con el beneplácito de la Redacción de El Serris, por creerlas honrosas para nuestra querida ciudad, en la que un establecimiento como el de que se trata, se halla fundado y tiene asiento.

IGNORUS FRUIT.

Alcoy 10 Diciembre 1880.

SECRETOS DE ESTADO.

Era rubia y hermosa; muy hermosa y muy rubia. Ahí la veo, á través del recuerdo, seductora como ninguna, haciendo encantos y galas en competencia. Y es cuanto puede decirse en su alabanza, hablando el lenguaje que llaman galante: y que no lo es muchas veces.

Iba, en efecto, admirablemente prendida, y su belleza irradiaba espléndida.

No hay pluma que la describa ni pince que la retrate. No diré que era un ángel porque temo sonrojar á los ángeles de tal suerte adulándolos.

Ilusión dulcísima, halagadora esperanza, ensueño bendecido, ímán de alegrías: esto era ella. Anidaba en sus ojos lo divino, y asomaba á sus labios la mujer: su sonrisa y su mirada, armonizándose, perturbaban el pensamiento y agitaban el corazón. La belleza llega también á embriagar. Frase de efecto: la belleza es el champagne del alma.

¿No os habeis sentido nunca ébrios de hermosura? Habeis sido desgraciados, ó lo que es igual, no la habeis visto.

Cuando yo la ví me hice dos preguntas que ante una mujer no puedo excusar jamás.

Primera pregunta: ¿me gusta? Y ésta la respondo con facilidad generalmente.

Segunda pregunta: ¿me gusta mas que todas? Y es, por el contrario, muy difícil la contestación á ésta otra.

Ó para que nos entendamos: contesto la primera por lo común afirmativamente, y la segunda negativamente ¡siempre! El matrimonio me amedrenta más por lo que excluye que por lo que impone.

Y, sin embargo, en aquel momento, al contemplar á aquella mujer, aparición celeste, realidad de lo ideal, respondí las dos preguntas consabidas con una misma espontánea afirmación. ¡Sí dije, ¡sí repetí. Me gustaba, y me gustaba en toda la extensión del verbo: mas que todas y sobre todas las mujeres.

Era la tarde, una de esas poéticas, melancólicas tardes en que el espíritu, desprendiéndose de la carne, remonta el vuelo á las purísimas regiones de la fantasía. Los múltiples seres de la creación aparecen bañados en tenue claridad; las aves despiden cantando al día que entre brumas huye; las flores le envían sus últimos suspiros perfumados; el hombre medita. ¡Ay del que no se siente inclinado á meditar en las horas solennes del crepúsculo! Levantó la vista al cielo, y en vano trató de emanciparse á vosotros mismos: mirar al cielo es pensar.

Yo pensé, en efecto, medí la vida, é invadiendo el horizonte, alumbrado á la vez del deseo, llegué á concebir la felicidad en la tierra. Tenemos, me dije, medios para ser felices: si los rechazamos, culpásemos de nuestras propias desgracias, no blasfememos. Y poseído de convicción profunda, quizá inspirado, increpé maltratándolos, á esos filósofos, precoces de ordinario, que en verso y en prosa, en francés y en español, declaran la vida insostenible; y acudí á Trueta y con él les apostrofé: si esperabais hallar en la tierra el cielo, ¿qué es lo que esperabais hallar después?

Habrán ustedes comprendido en prosa que estaba enamorado perdidamente. Estaba loco, tal vez desvariaba, como abusan de ella se resumía mi existencia toda: verla era el Paraíso. Así he podido decir por experiencia: ¡El amor! supremo bien,

alma del alma en que anida,

Dios que hace un don de la vida

y de la tierra un eden.

¡Pero ¡ay! aquel Paraíso tuvo su serpiente: aquel mar sereno rizó sus ondas. Como Isabel á Marsilla, ella me decía que me amaba; y yo aun escuchando sus amantes protestas, cuando mas absorto me miraba en sus ojos, que con los míos cambiaban juramentos, dudaba empero y era infeliz dudando.

¿Por qué era viuda?

¿Por qué el recuerdo, el espectro del pasado, había de amenazar la calma del presente?

La mujer que amó una vez, que vió su amor santificado en el ara y deificado en el hogar; que casta, pero esposa, gastó las fervientes, regaladas caricias de un amor primero; que llegó á identificarse con un hombre en quien dueño y amante vió dichosa en vida y á quien muerto evoca quizás engrandecido: la viuda ¿puede amar de nuevo?

Y si ama ó tal lo cree, ¿puede evitarse el tormento de la comparación? ¿Y puede evitarlo sobre todo á su segundo amado?

Porque para ella hay en el amor dos términos que no es dable sumar, que resta de continuo sin saberlo espontánea, instintivamente; lo que fué y lo que es: el que murió y el que vive: «éste y aquel.»

¿Quién sabe si en el de ahora ve al de antes? ¿Quién sabe si en el presente sonríe el pasado?

Tales eran mis dudas, que á eternas cavilaciones me condenaban.

¿Por qué era viuda?

Calló el que hablaba, y suelto yo la pluma, como él dudando y temiendo enamorrarme de una viuda.

Me he limitado á narrar: si fuera yo el protagonista, no hubiera sido el narrador, ¿Acaso es diplomático revelar secretos que refiriéndose á una viuda, han de ser necesariamente verdaderos secretos de Estado?

MANUEL DOMINGO.

ALBUM ANECDÓTICO.

Músicos célebres.

Glück, el autor de *Orfeo é Ifigenia*, trabajaba en un prado ó en un bosquecillo, con dos ó tres botellas de Champagne al lado.

Sarti, que compuso *Medonte* y *La mia speranza*, trabajaba de noche en un gran salón á oscuras. La noche y la soledad le inspiraban.

Salieri hacia sus motivos corriendo las calles más frecuentadas, mirando las chicas y comiendo confites.

Cuando concebía una melodía, inmediatamente tomaba el lápiz y la trascribía á su cartera.

Cimarosa adoraba el ruido, las bromas y la reunion de sus amigos mientras componía.

Paer, para estimular su musa, tenía necesidad de gritar y que gritasen todos, su mujer, sus amigos y sus criados.

Mercadante se inspiraba comiendo salsa de tomate.

Paccini, escribiendo artículos de estética musical.

E. Rossini se inspiraba haciendo el arroz á la milanese.

Cherubini se pasaba las horas enteras haciendo sus necesidades corporales, y sirviéndose a menudo en aquella posición enormes tazas de café.

Bellini componía teniendo sobre la mesa en que escribía un zapato de su adorada, el cual besaba con frecuencia.

Meyerbeer, sus mejores concepciones las hacia en los dias de grandes tempestades atmosféricas, que admiraba con placer desde su balcon.

Sacchiani hacia música abrazando á su mujer y jugando con un gato. Su música es tierna, conmovedora y seductora.

Paissello no podia componer si no estaba en la cama.

Zingarelli, leyendo los padres de la Iglesia y los clásicos latinos.

Un mercader turco se vió obligado á hacer un viaje de dos años para arreglar sus asuntos mercantiles; su mujer, que era jóven y bonita, tomó un amante para esperar con mas paciencia su vuelta.

Sin embargo, el mercader llegó de improviso, y halló á su mujer ocupada en criar un hermoso niño. Con melifluo tono se informó pacíficamente de la causa que le habia proporcionado un aumento de familia. Su mujer le contestó astutamente: «Preciso es que el gran Mahoma sea el padre de este niño, porque un dia estaba yo echada en un banco del jardin, cuando vino una nube á colocarse perpendicularmente encima de mi cabeza. Al mirar al cielo, vi que empezó á nevar. Entonces me puse á orar; un copo de nieve me cayó en la boca y nueve meses despues di á luz este hermoso niño.—Doy gracias al Santo Profeta, dijo el mercader; yo deseaba un heredero, y él me le ha enviado. Estoy satisfecho; es menester que tengamos mucho cuidado del descendiente del padre de los fieles.»

Este mercader sabia disimular perfectamente; era amigo de la paz conyugal, y nunca reprendió á su mujer, manifestando al mismo tiempo mucho cariño al hijo del Santo Profeta. El niño creció; apenas tenía 15 años, cuando su padre adoptivo propuso llevarsele á un viaje que iba á emprender. Efectivamente, le condujo á Alejandria, y allí le vendió á un mercader que hacia el comercio con las Indias orientales.

A su regreso, su mujer se desesperó con la pérdida de su hijo.

«Modera tu dolor,—le dijo el mercader.—Del Profeta es de quien debes quejarte.

Un dia que hacia mucho calor, tu hijo y yo pasábamos por la cresta de una montaña muy alta; de pronto le vi disolverse y derretirse á mi vista. Yo hubiera tratado de socorrerle, pero me acordé de que me habias dicho que habia sido engendrado por un copo de nieve, y creí que no debía tomarme un trabajo inútil.»

Su mujer comprendió y calló.

Luego que Colbert, el célebre economista, ocupó la silla del ministerio de Hacienda en Francia, reunió á los principales comerciantes del país á fin de ganarse su confianza, y habiéndoles preguntado qué es lo mejor que podria hacer por ellos.

—Nada, señor; dejados hacer por nosotros mismos, contestaron.

Habiendo sido cogido con las armas en la mano Pedro de Dreux, obispo de Beauvais, primo del rey de Francia, por Ricardo I de Inglaterra, le declaró su prisionero. El Papa Celestino III escribió á Ricardo con este motivo una enérgica carta en favor del prelado, á la que contestó el monarca enviando á Roma el morrion y la armadura del obispo, con las siguientes palabras de la Biblia: «Mira si es la túnica de tu hijo ó no.»—«Génesis 37.32.» Esta respuesta cambió de tal modo al Pontífice, que no solo cesó en reclamar al obispo, sino que dijo: «La túnica que me ha enviado el rey no pertenece á un hijo de la Iglesia, sino de la guerra, y por tanto, el prisionero debe quedar á merced de Ricardo.»

Un labrador á quien con frecuencia habian perjudicado los rateros robándole los nabos de un plantío que tenia no lejos del camino real, á fin de remediar este inconveniente, sembró una era para el público, y en ella puso el siguiente aviso: «Se suplica á los que vengán á robar nabos que se lleven los de esta era.»

El duque Maximiliano de Baviera ha sido considerado como el más hábil tañedor de cítara.

Cierto dia tomó su instrumento favorito, salió al campo, sentóse en un sitio de los más pintorescos, á la sombra de hermosísimos tilos, y ejecutó varias piezas de música.

Algunos campesinos, atraídos por los acordes de la cítara, rodearon al principe y le dijeron:

—Ven á la hosteria y te pagaremos la cerveza.

—¿De veras?

—Sí: ven, no está lejos.

—Pues marchemos, contestó el duque.

Llegados á la hosteria, hicieron servir espumosa cerveza y rogaron al músico ambulante que tocase alguna cosa. El artista no se hizo de rogar, y tocó durante un cuarto de hora para ganarse la cerveza.

Poco despues se despidió de los aldeanos, diciendo que le esperaban en Munich.

—¡Eal! ¡eal! otra piecécita antes de dejarnos. Tócanos el *Wals del duque Maximiliano*, y te dejamos partir.

En este momento apareció el hostelero y reconoció al principe, mas un gesto de este le impuso silencio.

—Si tocas el *wals*, repitieron los labriegos, te daremos 20 sueldos; mírales aquí los tienes sobre la mesa.

El duque tocó el *wals*, tomó los 20 sueldos y se alejó.

—Camaradas, dijo luego el hostelero á sus parroquianos, ¿sabeis quien el músico?

—No, pero toca muy bien.

—Sabed que es el mismo duque Maximiliano, hecho y derecho.

Los aldeanos, llenos de espanto, corren en seguimiento del duque, le alcanzan y se arrodillan delante de él pidiéndole perdón.

—¿Cómo que os perdone, hijos míos!... Ha sido tanto mi placer, que os ofrezco volver el domingo siguiente. En cuanto á los 20 sueldos, no os los devolveré; es el primer dinero que he ganado en mi vida y le conservo por esto. Conque hasta el domingo.

El duque cumplió su palabra.

Máximas y pensamientos sueltos:

—Conozco personas muy amables, que no lo parecen sino cuando les agrada, y sugetos de talento que no lo tienen con los tontos.

—Pocos lectores van en un buen libro todo cuanto contiene; pues los necios no alcanzan á ver en él las pinceladas de ingénuo que se les escapan, como escapa la delicadeza de los rasgos á los miopes.

—Hay individuos que no pueden comprender que exista elevacion de sentimientos; á estos les compadezco. Otros hay en quienes ésta estimula la risa; á estos los desprecio.

—No pongas jamás tu amor propio en oposicion al de los demás.

—No pases ningun dia sin dedicar algun tiempo al estudio; pues quien no adelanta, atrasa.

Un vecino mio tiene un hermoso gato, del cual está orgulloso en extremo.

Dos cocheros que viven en la misma casa andan hace tiempo tras del gato para cazarle y comérselo.

—¡Yo me vengaré de ellos, dice mi vecino á cada instante!

Esta mañana le he encontrado, y me ha dicho:

—¡Ya me he vengado! ¿Sabe V, lo que he hecho?

He envenenado el gato, y así, si me le cojen, pierden ellos mas que yo...

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERRIS.

Sta. Elena 5.